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近日，洛阳市第一高级中学化
学教研组组长王祖军和洛阳市第三
中学省特级教师张运峰，就高考化
学的备考提出建议。他们认为，今
年高考化学命题将保持相对稳定，
考生在备考时要注重教材的主干知
识，也要警惕冷门。

核
心
提
示

本报讯（见习记者 孙小蕊 通讯员 杨珂）昨
日从市妇联获悉，今年市妇联、市教育局将在市十
九中成立第二届高中“春蕾班”，主要招收品学兼
优、家庭经济困难的2013年初中女性毕业生。

市妇联相关负责人表示，今年，市妇联、市教
育局在市十九中成立第二届高中“春蕾班”，招收
对象主要为我市各县（市）区家庭经济困难、品学兼
优的2013年初中女性毕业生。本届“春蕾班”计划
招收2个班，共计100名学生，每名女生每年将获
得3000元的助学金，用以完成高中学习。

市十九中相关负责人表示，2013年普通高中
招生考试统一实行网上报名、网上填报志愿、网上
录取，分提前批、第一批次、第二批次录取。市十
九中“春蕾班”作为特色班应在第一批次报名，由
市十九中根据市教育局划定分数线录取。有意者
可填报志愿，咨询电话为 63935437、63923347、
13007553360。

计划招收100名，
每人每年将获3000元助学金

初中毕业贫困女生
可报考“春蕾班”

“春蕾计划”与“春蕾班”
“春蕾计划”是旨在帮助因生活贫困而

辍学或濒临辍学的女童重返校园接受教育的
爱心工程。“春蕾班”是指人数在20人以上、贫
困女童占大多数的集中助学模式。“春蕾班”
的特点是分散就读，集中管理，长期资助。

抓主干知识，也要警惕冷门

王祖军介绍，高考涉及的内容多为中学化学
中的主干知识，例如氧化还原反应、离子反应、离
子方程式、阿伏伽德罗常数、物质结构和元素周期
律、热化学方程式、化学反应速率和化学平衡等；
常见的化学计算，如守恒法、差量法、极限思想及
平均值思想等的应用，常见的物质制备、分离和提
纯等。其中有关氧化还原反应、化学平衡、溶液离
子浓度关系、化学计算和化学实验仍是高考试题
中的难点。

王祖军认为，近几年对氧化还原方程式、阿伏
伽德罗常数、热化学方程式的书写等几乎每年都
考，考生要做重点复习。此外，今年考生还应注意
有关PM2.5微粒的相关知识。

张运峰表示，多年来，高考化学已形成相对稳
定的命题模式。近几年，高考中对于化学平衡及
其移动等相关内容考查得较少，以至于一些考生
对该部分内容不太重视。但这部分内容非常重
要，考生应搞清楚等效平衡、物料、电荷、质子守恒
等知识和解题技巧。在PM2.5相关问题方面，考
生需要弄明白胶体的概念和性质。

对于有机化学部分，王祖军建议考生熟练掌
握其命名、常见官能团的名称、常见反应类型及其
方程式的书写、有多个附加条件的芳香族化合物
同分异构体的书写等。

研究老试卷，温故而知新

王祖军介绍，多数考生在高考之前有着不同
的知识漏洞，主要表现为基本概念理解不透、常见
方程式不熟练、基本原理理解不到位、常见计算方
法应用不熟练、基本实验操作及实验技能没掌握
等五种不足。鉴于上述不同情况，考生可挑出重
点回归课本，或再次请教老师。

王祖军认为，高考无难题，只怕不熟练。针对
个人而言，不怕生题不会做，只怕熟题反复错。所
以考前有限的时间内一定要把近期做过的错题重
新再多做几遍而不是多看几遍，以避免眼高手低
的现象在自己身上重现。

张运峰认为，考生要重温做过的练习试卷，每
一类题，特别是非选择题，要找出7至10个同类
型题，反复对比分析，研究解题思路，模拟规范解
题，提高解题效率。为了验证效果，考生可以再用
模拟题进行一些演练。

此外，考生要多翻看平时的错题本。对错误
之处，考生可以带着问题去再读课本，这样针对性
强，效率也高；也可以和同学相互提问，互动交流，
共同探讨研究，一起进步。这样的学习方法效果
明显，还可以减轻学习压力。

本报见习记者 张锐鑫

高考化学：
警惕冷门 温故知新

《每日汇报》所反映的问题和建议事项办理情况公示
（2013年5月20日至5月27日）市政府督查室提供
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诉求事项

部分超市低价盐缺货亟须
重视

建议加强伊洛河市区段安
全防护工作

57路公交车计划调线，将
给部分学生上学带来不便

应加大强降雨天气的防范
力度

承办单位

市盐业局

市水务局

市公用
事业局

市应急办
市住建委
市防汛办

责任领导

程鲁建

邢社军

郝东升

王少峰
孟红兵
邢社军

交办时间

5月21日

5月21日

5月24日

5月25日

限期办结
时间

2天

3天

2天

2天

反馈情况

5月23日，盐业部门向各大中型超市供应低价盐品64.98吨，目前，多数超市均有绿色食盐出售；同时，加强市场
管理，确保我市食盐市场稳定

已起草《关于做好伊洛河防溺水安全巡防志愿者服务工作意见》，并与市教育局联合起草了《关于做好中小学生
防溺水工作的通知》，同时对伊洛河市区段安全巡查进行责任划分，明确专人定期进行巡查

目前，公交集团公司正在征求57路公交线路的调整方案，并将市民提出的意见记录备案，待征求意见结束后，公
交集团公司将认真听取广大市民的意见和建议，对公交线网进行优化完善

市应急办已向各县（市）区印发《洛阳市突发公共事件应急委员会关于切实做好强降雨防范工作的紧急通知》，
要求各单位强化监测预警，加强应急值守和信息报告，确保安全度汛；市住建委已通知城防组立即启动应急响
应方案，通过12319城建监控系统对3个下沉式立交道口及东出口进行雨情监控，并责成市政集团及环卫专业
防汛队雨前到达积水区域随时处理积水；市水务局已派出9个督察组指导各县（市）区强降雨防范工作，并对重
点水利工程、重点部位、山洪灾害易发地进行检查

抽查暗访
情况

情况属实

施工方为了保护燕子而停工的举
动引起网友热议，他们在网上齐赞这
场“燕子保卫战”。

网友“陌上花开”：在当今大部分
开发商、企业视经济效益为第一位的
时代下，有开发商愿意停工等等不起
眼的小燕子，这一举动温暖了一座城
市。企业停工保护燕子，损失经济效
益的背后，赢得了社会责任感与公众

认可，这样的企业有如此举动，值得大
家信赖。

网友“小飞侠”：一次工地停工保
护小燕子，势必引发“蝴蝶效应”，相
信会有更多的企业及市民，加入到

“燕子保卫战”中，这个城市将拥有更
多的爱心与温暖，这是一个城市最大
的财富。

网友“似有若无的小矜持”：香港

曾有公益组织，向政府请愿城市建设
应绕开一块已有的湿地，最终政府因
修改方案、保护湿地而承担了上千万
元的经济损失。我们是否可以借鉴、
完善这种做法，鼓励社会公益组织、政
府有关部门以及企业、开发商、志愿者
等，共同承担因保护燕子带来的经济
损失，这样有利于调动人们保护动物、
保护环境的积极性。 （赵佳）

燕子安家工地
停工不忍打扰

昨日中午，记者来到洛新产业集聚
区中的香堤雅居小区施工工地，只见占
地面积约500平方米8号楼地基坑，其
裸露在地表以上的朝阳面沙土壁上，密
密麻麻分布着至少 300 个鸡蛋大小的
洞，时不时有灰褐色的燕子出入洞中。

该小区开发商洛阳砺坤置业有限
公司负责人苏世华介绍，8号楼地基坑
是在4月初开挖的。4月底时，该工地
施工人员打地基时偶然发现有10几只
燕子在工地上飞来飞去，起初并没在
意，一周后，工地上的燕子越来越多，大
批燕子竟在盖楼的地基坑土壁上打起
洞，住了进去。

“燕子最多的时候有几千只，把近
50米长的地基坑土壁面覆盖得严严实
实，远远望去黑压压一片。”苏世华说，
进入5月要进行喷浆，就是用水泥将地
基坑的土壁硬化，以建地下储藏室，进
而向上盖楼房。但面对住在这里不愿
离开的燕子，施工方选择了停工等待，
如今已停工近1个月。

燕来我市繁殖
有益改善生态

市林业局鸟类专家观察了在地基
坑土壁上安家的燕子后表示，这些燕子
是崖沙燕，属于燕科燕属，每年3月至4
月从长江流域一带迁徙到我市，开始筑
巢、繁殖、孵化。等到 7 月幼鸟学会飞
行后，它们会逐渐弃巢，在近水区域的
树林、草丛中生活一段时间后，9月起飞
回南方。

崖沙燕喜欢在近水区域的沙坡、土
坡上打洞筑巢，因为这些地方有着丰富
的食物，成年鸟可以就近飞到水面上以

及水草中捕食蚊子、蛾子等昆虫，用来
哺育幼鸟；等到幼鸟长成离巢时，又可在
此区域教幼鸟捕食等基本技能。

鸟类专家说，香堤雅居小区8号楼
地基坑距离旁边的涧河只有 200 米左
右，施工方开挖地基后形成了大面积的
土壁面，在该地基坑的西边，是尚未开
发的果园、树林等，崖沙燕很可能误把
此地当做适合繁殖的自然土坡。一旦
首批崖沙燕来此“考察”合格后，大批崖
沙燕就会聚集到此处安家繁殖。

“崖沙燕来我市繁殖，有益于改善
城市的生态环境。”鸟类专家说，假设一
对崖沙燕一年可以繁殖两次幼鸟，每次
4只，这样一般情况下一窝崖沙燕有10
只，它们在我市的一个繁殖季节（4 月
至9月）能捕食约15万只害虫，这相当
于保护了200亩庄稼免受害虫危害，同
时也相应降低了农药的使用量。因此，
崖沙燕在我市繁殖，不但对生态环境有
益，还有利于食品安全。

暂停该楼施工
直到燕子离开

“我市每年都能看到崖沙燕的身
影，一般情况下它们大多都是在自然形
成的近水土坡、沙坡上筑巢，此次在建
筑工地上大规模筑巢繁殖还是比较罕
见的。”鸟类专家说。

20世纪80年代，在鸟类繁殖期，洛
河以及黄河孟津段岸边的土坡、沙坡上
都会出现大量的崖沙燕洞巢。近些年，
随着城市的发展，不少河流岸边土壁逐
渐硬化，适合崖沙燕繁殖的区域日益减
少。目前，崖沙燕在我市集中繁殖的区
域主要是黄河小浪底水库区域以及孟
津县会盟镇和白鹤镇的黄河附近。

此外，受自然条件影响，河流长时
间冲刷河床，会导致河岸两边的原有的
土壁土质被冲刷掉，再露出的壁面有的

可能是石质壁面，而非
土质或沙质壁面，这在一
定程度上也会减少适合崖沙
燕打洞筑巢繁殖的区域。

除了崖沙燕面临繁殖地逐渐减少
的困扰，就连停工等候燕子繁育的施工
方也面临着赔钱的实际问题。苏世华
说，停工的近1个月，已经有30余名工
人离开工地，目前工地上仅留了 30 名
工人。为了挽留工人，施工方每天照常
给工人发放基本工资。

此外，工期的推迟也让施工方难以
在业主面前交代。“如果正常施工的话，
现在8号楼的地下储藏室应该已建好，
并盖起 3 层楼了。”苏世华说，即便如
此，他们仍调整施工方案，8号楼暂停施
工，直到燕子离开。

呼吁开辟繁殖地
给燕子找一个家

“崖沙燕有很强的‘记忆力’，今年
在这里筑巢，明年还会回到同一个地方
繁殖。”鸟类专家说，今年崖沙燕在此工
地筑巢，明年这个时候还会回来，但楼
房盖起后已没了筑巢的条件，它们只能
在附近再寻找一块适合繁殖的沙坡或
土坡。

对此，我市鸟类专家表示，一旦崖
沙燕选定繁殖地后，很难将其驱走，建
议市民不要用暴力方法驱走它们，因为
在繁殖期内，如果它们找不到合适的繁
殖地，很可能在当年的繁殖期停止繁殖。
建议市民耐心等待，每年7月，崖沙燕都
会自动离巢。

此外，专家建议我市相关部门，利
用崖沙燕“记忆力”强的特性，在黄河、
洛河、涧河等主要河流附近，规划、开辟
出专门的崖沙燕繁殖区域，这些区域不
再进行城市开发，将其建成崖沙燕每年
前来繁殖的固定的家。

近日，大量崖沙燕在我市一建筑工地
安家，施工方已停工近1个月予以保护

燕子安家工地
爱心呵护鸟巢
本报记者 赵佳 通讯员 秦向民/文 记者 高山岳 见习记者 杜卿/图

昨日，市民韩杰向本报热线66778866反映，一
大群崖沙燕在新安县洛新产业集聚区的一处建筑工
地上筑巢安家，施工方已停工近1个月来保护它们。

鸟类专家表示，崖沙燕迁徙来这里繁殖，有益于
改善城市的生态环境。建议开辟出专门、固定的繁
殖地，用爱心营造人与生态环境的和谐发展。

相关链接▶▶

网友热议▶▶ 网友齐赞“燕子保卫战”
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